



"APRENDÍ A VALORAR MÁS LA VIDA, A TENER UNA MAYOR CONCIENCIA SOCIAL CON EL ENTORNO Y CON MI GENTE".

"Soy muy tímido e introvertido"

IDENTIDAD. Jonathan Rodrigo Velásquez Ramírez, concejal antofagastino.

Jonathan Velásquez, concejal de Antofagasta, nació en 1975 en el antiguo Hospital Regional Leonardo Guzmán de esa ciudad, en manos de la doctora Soila Monar-des.

Su infancia estuvo marcada por una familia numerosa con el recuerdo de recibir amor y cariño por parte de sus padres.

"No obstante, mi infancia, también se vio marcada por una serie de sucesos que transcurrieron en mi niñez; una de ellas fue la pérdida de voz y tartamudez aguda que comencé a presentar a corta edad, cuando tenía solo cuatro años. Luego vino la muerte de mi tío, abuelo y mi padre y bueno actualmente, de esa familia numerosa, hoy solamente quedamos, mi madre y yo".

¿Cuál es la principal enseñanza de tus padres?

- Mis padres me enseñaron muchas cosas, pero lo principal fueron los valores que hoy me caracterizan como perso-

na, y uno de ellos, el más importante... el "respeto", respetar a los demás, es parte fundamental al momento de construir buenas sociedades, y es algo que hoy se debe inculcar tanto en un núcleo familiar como en los colegios.

Asimismo, me enseñaron que nunca debía darme por vencido, y que tenía que ser constante al momento de plantearme metas y perseguir mis sueños. También, que lo económico era algo superficial, y que en la vida al final del camino, lo único que vale es la huella que dejas como persona a través de tus acciones.

Mi familia fue un pilar fundamental para convertirme en la persona que soy ahora, ellos siempre creyeron en mí, y me apoyaron de manera incondicional cuando quise ser locutor, cuando estudié psicología, cuando inicié mi carrera de propiedades y también ahora en el plano político.

¿Dónde tenemos que poner los énfasis para saltar al desarro-

llo?

- Con todos los recursos que genera la minería hoy en Chile y principalmente en nuestra región, considero que es necesario y de suma urgencia potenciar y mejorar el desarrollo de espacios públicos óptimos y con buenos estándares de calidad, que vayan en beneficio de toda la población. Asimismo, establecer una mayor conectividad con las personas, activando mayores redes de comunicación, con el objetivo de entregarles soluciones más inmediatas, y lograr una mayor equidad en el crecimiento y desarrollo social.

¿Cómo llegaste a la política?

- Una de las personas que influyó mucho desde mi infancia y en mi decisión por tomar actualmente este camino de plantearme en el mundo político, fue mi tía Aura Ramírez, ella desde que era un niño me llevó a reuniones, donde conocí en persona a eminencias de la política y que a mi juicio considero grandes líderes, entre

ellos Pedro Lemebel, Gladys Marín, Fanny Pollarolo, Volodia Teitelboim, entre otros... Durante mi paso por la televisión entrevisté a muchas figuras políticas y me di cuenta que muchos eran solo un producto más de sus partidos, ya que repetían frases hechas a la medida para caer bien y llegar a la gente. Y ante este falso actuar, es que decidí una década más tarde formar una carrera política desde lo independiente, y a la vez ligar las comunicaciones con la vocación por el servicio público.

¿Qué es lo que más te gusta de ti?

- ¡Es muy autorreferente esa pregunta (ríe)! Pero creo, que al final del camino, sea como haya sido este, siempre pienso positivo...La vida siempre te da lecciones, y yo trato de plasmar lo mejor de ese aprendizaje y avanzar, jamás decaer.

Trato de ser consecuente y no transo con nada mis valores.

¿Qué te gustaría que los demás supieran de ti?

- Para los que no me conocen todavía, contarles que soy una persona muy accesible al momento de sociabilizar, me encanta trabajar con la gente. Y hablando en el plano más trivial, me gustaría contarles que soy fan de las películas, especialmente de las comedias; también me gusta planchar y cocino todos los días. Soy una persona muy tímida e introvertida.

¿Qué deberíamos aprender las personas, que no enseñan en ninguna parte?

- Persistencia, constancia, aprender a callar, meterte solo en tus asuntos, dormir bien y lo más importante marketing personal, aprender a venderse uno mismo. Hay gente con muchas capacidades y no saben o simplemente su entorno no lo ayuda a desarrollar ese talento. Cuando eres distinto o destacas de los demás, tratan de bajarte y opacarte.

¿Qué cosa has aprendido en estas semanas y meses tan inciertos?

- Aprendí a valorar más la vida, a tener una mayor conciencia social con el entorno y con mi gente, ya que hoy para salir de esta pandemia es necesario cuidarnos y protegernos entre todos.

Aprendí a extrañar y acordarme de gente que no se venía a mi mente por estar tan ocupado todo el día, a veces el trabajo te pasa la cuenta en el plano social, y hoy considero que es necesario tomarse una pausa y respirar.

Comencé a valorar aún más el trabajo de los que luchan por los otros, es muy loable y destacable por ejemplo lo que hoy se da en Antofagasta con las ollas comunes, la gente está luchando por sobrevivir y sobrellevar esta pandemia que ha dejado a mucha gente sin trabajo, y a la vez ha evidenciado y ha mostrado la peor cara de la desigualdad en Chile, esa pobreza que no se visualizaba ante los ojos del mundo. *CS*